

jueves, 25 de abril de 2024

La Diputación avanza hacia una contratación pública abierta a la participación de la sociedad civil

La plataforma de tramitación electrónica Licytal se desplegará a todos los Ayuntamientos de la provincia



La sede de la Diputación de Sevilla ha reunido a más de un centenar de participantes en la jornada formativa denominada 'Contratación y Gobernanza Electrónicas'. Dirigida a personal técnico y político relacionado con la tramitación de expedientes de contratación, tanto en la Institución Provincial como en los Ayuntamientos de la provincia, este encuentro ha estado organizado por el Área de Empleado/a Público y la Sociedad de Informática Provincial INPRO.

El diputado de la citada Área de gobierno, Francisco José Toajas, y el vicepresidente de INPRO, Antonio Jesús Muñoz, han dado la bienvenida al público asistente. Toajas ha destacado la relevancia de estas sesiones formativas ya que 'en ninguna formación reglada te enseñan a cómo ser un buen gestor' al tiempo que ha reconocido la necesidad de acometer una 'buena política de contratación pública para llevar a cabo una buena gestión de gobierno'. Según ha explicado, 'la nueva legislación de 2017 tuvo en principio un efecto pernicioso sobre los Ayuntamientos más pequeños, que nunca pensaron en la necesidad de tener un servicio de contratación específico'.

Por su parte, el vicepresidente de INPRO ha anunciado que esta sociedad, dependiente de la Diputación de Sevilla, 'va a poner en marcha un plan de apoyo y despliegue de la plataforma Licytal a todos los Ayuntamientos de la provincia, con el fin de facilitar y agilizar los procedimientos administrativos, y abundar con ello en la reducción de los desequilibrios territoriales en la provincia mediante el refuerzo de la tecnología'.

En la apertura de esta jornada ha participado también la jefa del Servicio de Contratación de la Institución Provincial, Juana Sánchez Benítez, que ha destacado el verdadero cambio de sistemas que ha supuesto la



nueva normativa. 'El 9 de marzo se cumplieron seis años de la nueva Ley y, por tanto, de la obligatoriedad de la tramitación electrónica, uno de los mayores cambios y exigencias de la Ley, que trajo un cambio radical en la tramitación procedimental'.

Según ha comentado Juana Sánchez, 'el primer expediente tramitado de forma electrónica en la Diputación de Sevilla se hizo el 17 de junio de 2019, un momento de gran interés sin vuelta atrás; un verdadero cambio de sistemas que ha permitido elevar los niveles de seguridad jurídica y conseguir una contratación más transparente con la mejor relación calidad-precio'.

Durante la jornada, se han sucedido distintas ponencias sobre licitaciones y mesas electrónicas, a cargo de Luisa Perete Bernal, y la gestión del expediente administrativo, por Eliezer Vázquez Fernández, ambos técnicos del Servicio de Contratación de la Institución Provincial.

La gerente de la Sociedad de Informática Provincial, Carmen Rodríguez Quirós, ha hablado de la integración de los sistemas de información en la tramitación administrativa, y el Interventor General de la Diputación de Sevilla, Eduardo López Vitoria, sobre la automatización de trámites y operaciones contables.

Una visión de futuro

La segunda parte de la jornada ha estado centrada en trazar algunas líneas sobre el camino de futuro. José Ignacio Herce Maza, doctor en Derecho y experto en contratación pública, ha disertado en su exposición sobre la contratación abierta e inteligente, incluyendo la aplicación de herramientas de la inteligencia artificial a la contratación pública.

Salvador Muñoz Hermoso, ingeniero responsable de la Plataforma Provincial de Contratación-e y del Proyecto Gobernanza-e de INPRO ha explicado el denominado proyecto InGoverkno, un gobierno inteligente basado en el conocimiento, la próxima colaboración de la sociedad civil en estos procedimientos y la aplicación de la planificación estratégica de la contratación para lograr una contratación abierta e inteligente.

Para finalizar, la gerente de INPRO junto a Salvador Muñoz ha dado a conocer la hoja de ruta provincial para el futuro próximo, con los cuadros de mando y escritorio de tramitación, los sistemas dinámicos de adquisición de propuestas automáticas de adjudicación, el proyecto LicIA - como copiloto de la contratación - y la asistencia inteligente al tramitador, entre otros.



COMUNICACION

